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民生速递
星报讯（记者 马冰璐） 昨日，省城市

民于先生致电本报爆料称，他在合作化南

路合安大厦附近，看到有人在“高调”摆摊

“回收人民币”，引发不少市民围观。“一张

百元钞票价格竟然被哄抬到二、三十万

元，实在太离谱了！”

市民爆料：有人“回收”人民币

据于先生介绍，摆摊人在地上放了一

张写有“高价回收人民币”的海报，上面印

有面值100元、50元、20元、1元、5角、2角、

1角的人民币图样。“每一个人民币图样后

面还印有回收编号和对应的兑换金额。”

他说，其中最高的一张百元大钞回收金额

可以达到20、30万元。

“除了围观的人多之外，还有的人在和摆

摊人讨价还价，可能是家里有对应的人民币

吧！”于先生说，他知道发行回收人民币的一

般是银行，没听说私人还可以回收人民币，

“我觉得这种做法不合法，应该曝光一下。”

昨日下午，根据于先生提供的线索，

记者来到事发地点，可摆摊人不知所踪。

附近的居民告诉记者，这几天，确实有一

个人在此摆摊“高价回收人民币”，看热闹

的人挺多，可真正兑换的人不多，“旧版人

民币都是稀罕物，寻常百姓家里哪能有

呢？我们怀疑这可能是骗子在设骗局。”

附近居民严大爷说道。

银行表示：私人“回收”违法

针对此事，记者专门咨询了中国人民银

行合肥中心支行的相关工作人员，她表示，街

头摆摊“回收人民币”往往是一种骗局，因为

人民币编号是绝对没有重号的，所以商贩那

些编号、复印的纸币往往来源不明。

同时她表示，人民币回收是由中国人

民银行统一组织进行的，回收的人民币包

括已被污损、毁坏的纸币、硬币；特定时期

部分退出流通领域的人民币。这种私人

“高价回收人民币”并没有经过批准，没有

任何相关的资质和手续，不具有回收权，

是非法经营人民币的行为。

警方提醒：“回收”可能是个骗局

合肥市公安局的相关工作人员表示，

私人“回收”人民币扰乱了金融管理秩序，

商贩有可能通过“回收”行为获取市民的

相关信息，从而进行违法犯罪行为。“市民

遇到此类情况，应当提高警惕，不要轻信

商贩言辞，中了骗局。”

有桥没有灯天黑难行
合肥市民陈女士致电本报反映：合肥市

繁华大道九龙路与集贤路段中间有一座桥

连接。可桥上未安装路灯，只用灯管，但安

装在桥两侧底部，无法供路面照明，又因道

路为拱形，因此夜间十分难行，存在一定的

安全隐患。

经济技术开发区管委会办公室回复：为

方便车行与人行，该区已将该桥梁照明纳入

繁华西路改造工程一并考虑，目前正在组织

桥梁照明设计。

绿化带太高挡住视线
合肥市民李先生致电本报反映：合肥金

寨路（男人巷-环城路）段，因绿化带灌木高

度高于机动车行车视线，因右转频发的交通，

施工频率相当高，给非机动车带来很大威胁。

合肥市林业和园林局回复：关于来信人

提及的金寨路绿化带高度一事，该局有关部门

现场查看，了解到此路段机非分隔带。该局将

安排于春季绿篱修剪时，统一降低绿篱高度于

铁护栏平齐，以保证行车视线。记者祁琳

同一火腿肠
重的比轻的便宜五毛钱？

星报讯（记者 马冰璐) 昨日，市民洪

女士致电本报诉说了这样一件蹊跷事：昨

日，洪女士来到省城东湖山庄附近一超市

购物，选购火腿肠时，她发现双汇牌王中王

火腿肠270克包装比300克包装，差了5毛

钱，而令人诧异的是重的比轻的便宜了5毛

钱。

洪女士当即询问了超市的导购员，可

对方表示不知何故，“导购员说，可能是标

签写错了，将把此事向负责人反映。”

星报讯（记者 马冰璐） 省城市民张

大爷喜欢热闹，过年前，他特地买了一些

彩灯把家里装饰得非常喜庆亮堂。可元

宵节那天，家里的彩灯突然“噼里啪啦”爆

炸了，一家人被吓得够呛。

过年前，张大爷在城隍庙置办年货

时，看到有店家卖五光十色的彩灯，挂在

墙上既亮堂又喜庆。他想着买几串挂在

家里挺不错，就精挑细选，花了30元选了

四串色彩最艳丽喜庆的彩灯，准备回家好

好装饰一下墙壁。

拿着彩灯，他回到家，指挥孙子把彩

灯挂在客厅的墙上，接好电源，插上插头，

彩灯一闪一闪的，确实挺好看。老伴连夸

他办了一件“靠谱事”。

元宵节那天一大早，张大爷招呼孙子

把彩灯插上电，烘托一下节日气氛。可就

在一家人觥筹交错，吃得热火朝天时，彩

灯突然发出“噼里啪啦”一阵声响爆炸

了。“把我们一家人给吓坏了，3岁的小孙

女硬生生被吓哭了。”一番“混乱”，一顿家

宴吃得人心惶惶，老伴埋怨他干了一件

“蠢事”。

“除夕那天，彩灯一点毛病也没出，元

宵节是第二次亮灯，可没想到，就出了这

样一件恐怖事。”一说起这事，张大爷满腹

委屈。“彩灯没有任何合格证证明，看不到

生产厂家的任何信息，应该是三无产品，

买的时候，也没有发票等证明，这回真是

求告无门，太扫兴了！”

针对张大爷的遭遇，12315的工作人

员建议，市民在购买彩灯等节日装饰品

时，一定要睁大眼睛，谨慎选择，以免购买

“三无产品”，产生安全隐患，而购买时，还

应记得索要发票等证明以便维权。“一般

LED灯头的彩灯会相对安全一些。”工作人

员还提醒市民，在使用时，尽量把彩灯摆

放在婴幼儿够不着的地方，并且远离易燃

物品和热源等。

热线说事

“装饰彩灯”突爆炸，一家老小心慌慌

“靠谱事”咋变成了“蠢事”？

一张百元钞有人愿出三十万收？
银行表示：私人“回收”违法 警方提醒：小心被骗

星报讯（本报记者） “真是烦，现在

小学一年级就开始学英语。学就学呗，学

校还让家长自己去买磁带，我今天跑了十

几个书店，都说卖断货了。”昨日，市民黄

女士致电本报，说起因为没能及时买到老

师要求的英语磁带，孩子在家哭闹，弄得

自己气不打一处来。

黄女士告诉记者，自己的孩子在庐阳

区一小学上学，今年才一年级。孩子第一

学期就开设了英语课程，黄女士感觉一年

级的孩子，一方面要学习汉语拼音；一方

面还要学英语，她一直担心会把孩子弄得

不知所措，所以对于孩子英语老师这样那

样的教学要求，黄女士表示自己的确没有

完全配合。

黄女士说自己的不经心，让孩子受

累，这不，眼下开学不到两天，英语老师要

求每个孩子自己准备英语书配套的磁带，

并且指定必须是清华版磁带。黄女士趁

双休日，跑了十几个大小书店，都被告知

已经卖断货，需要等几天。“我也没当回

事，回家告诉孩子等几天才有。孩子就哭

了，说老师要求在家要听，星期一抽查不

会背诵的会罚站。

小学一年级就开始学英语该不该？

记者就此咨询了有关教育专家。据其介

绍，没有哪个国家的学校，从小学开始就

让学生学习外国话，一个国家的语言和文

字，是国家和民族的基础和独立的象征，

所以小学生还是应该以学好母语为主。

记者在接到黄女士的反映后，查阅有

关资料得知：由于受多种条件的限制，我

国小学阶段尚未形成一部由国家统一制

订的《小学英语教学大纲》。国家只规定，

小学英语课程属于选修，由各省市根据实

际情况自行安排。

一年级就开始学英语是否有些早，各

位家长有些什么观点也可以和我们说说。

欢迎拨打热线电话0551-2620110参与讨论。

一年级开始学英语是否有点早？

小小一盘磁带愁坏了家长


